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部 会 議 事 録  （まち協全体会資料） 

部 会 名 片瀬・江の島まちづくり協議会 全体会 

会 議 名 令和５年度 第１１回片瀬・江の島まちづくり協議会 

開 催 日 時 
２０２４年（令和６年）２月２２日（木） 

午後３時３０分から午後５時３０分まで 

開 催 場 所 片瀬市民センター ホール 

出 席 者 

２１人（欠席６人） 

委員：畠山会長、甘粕副会長、三觜副会長、澁谷副会長、 

甲斐副会長、德江委員、飯森委員、𠮷見委員、藤原委員、 

小原委員、甘粕委員、岩田委員、渡辺委員、山口委員、 

福島委員、 

事務局 幸田センター長、森井主幹、笠原、関口、下間、國松      

 

 

 

 

報  告 

 

 

 

 

 

３ 報告 

（１）前回全体会について 

  事務局から、資料について確認を依頼。また、第９回の議事

録に修正があったことから、修正後の議事録を配布。 

（２）各部会からの報告 

ア 人材・情報バンクセンター運営委員会 

資料のとおり 

イ ボランティアセンター運営委員会 

福祉ボランティアしおさいのボランティアセンター内への移 

転の状況について報告。年度末に荷物の運び入れを行う予定。従

事者交流会を２月２９日に予定。以前は軽食を提供していたが、

今回も自粛し開催する。また、ひだまり通信を３月に発行する予

定で編集作業を行っている。 

ウ 青少年健全育成部会 

１月２２日は、片瀬公民館と共催し１１月に実施した子どもの

防災事業の振り返りと今後の方向性について意見交換を行った。

子ども一人で被災した場合でも避難行動を取れるようにするとい

う点が抜けていたのではとの意見があった。２月９日には、今後

の方向性について検討し、現役のお母さん達の意見などを取り入

れるためには、学校の協力も必要との意見があった。 

エ 郷土文化推進部会 

 ２月１９日は、２年間の活動総括と今後の方向性について検討

した。今年度実施した片瀬の橋について、資料の完成度を高め、

次年度に一つの大きな歓声物とするための検討を行った。また、

片瀬の町並みの変遷が分かるような写真の収集を行っているの

で、過去の写真を持っている方はぜひ提供していただきたい。 

 



2 

オ 広報活動ワーキンググループ 

回覧板に貼る２次元バーコードの配布について検討を行い、今

年度末に配布する予定。また、町内会の掲示板にも二次元バーコ

ードを掲載した貼り紙を用意する。配布当初、回覧版に張る作業

などが生じるが、一度だけとなるのでご理解をいただきたい。 

公式ＳＮＳについて、運用に向けたルールなどを検討し、次年

度に運用できるよう、準備を行っていることを説明した。今後、

ポータルサイトの更新や SNS での情報発信の作業が発生してくる

と思うので、協力員を募る必要がある。 

[意見]シールを配るのは良いが、マンションがいくつもある。広報

部長からどの様に依頼するのか。回覧板を回すのは班長。相手に

合わせてシールやらちらしやらを分けて配ることはできない。 

[事務局]配布方法については、広報部長の負担にならないよう検討

する。 

 

（３）地域団体からの報告 

ア 片瀬地区社会福祉協議会 

「介護の現場から介護を考える」講座を鵠生園のケアマネージャ

ーが来て、介護現場から見た話を行う。 

イ 生活環境協議会 

当日配布資料の災害ごみのチラシについて、生活ごみと災害ごみ

の違いや、災害ごみの出し方などについて説明を行った。 

 ウ 片瀬地区青少年支援フォーラム 

片瀬小学校と片瀬中学校の児童生徒を対象に、浪合市民の家で昨

年１０月から実施している子どもの居場所事業について周知。学校

に行きづらさを感じている子ども や保護者の受け入れを行って

いる。事業実施に伴う従事者に対しては市教育委員会から謝金を支

払い有償で行っている。 

 

議 題 

（1）地区集会について   

ア 資料の確認 

→当日配布資料：次第、事後アンケート、 

アンケート集計結果（1月全体会配布資料）、 

→委員資料  ：スライド資料、台本、タイムスケジュール、

レイアウト図、グループトーク委員資料 

イ 参加者の確認 

ウ 委員の役割決定 ：活動報告（澁谷副会長）、 

アンケート集計結果報告（三觜副会長）、 

総合司会、受付、案内 

グループトークの司会、 

書記（各グループごと） 

エ 流れの確認  
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議題での検討事

項・意見 

（１） 地区集会について 

地区集会当日に配布する資料について説明。当日のスライド資

料は事務局で当日に向け準備を行っている。現時点で２５人の参

加申し込みがあり（３０歳代から８０歳代。うち３人オンライン

参加の予定）、委員を含めて総勢５０人弱となる。また、手話通訳

や保育については希望者がいなかったため、今回の地区集会では

依頼しない。 

役割分担については、まちづくり協議会の活動報告を澁谷副会

長、アンケート集計結果報告を三觜副会長が行うことを役員会で

確認しており、総合司会とグループトーク内の司会、書記役等の

役割分担を委員の中で決定していただきたい。 

（地区集会全体の流れについてスライド資料を基に、概要説明） 

概ね１０分程度で第１部の説明を終了し、１０分程度質疑応答

を行う予定となっている。まちづくり協議会全体の質問について

は、会長、各部会に関する質問は部会長に回答をお願いしたい。 

第２部は、三觜副会長からアンケートの集計結果を報告しても

らい、グループトークに移り意見交換を４０分行い、意見交換終

了後、各班から５分程度発表してもらい、最後、全体的な質疑応

答を行い、概ね２時間で地区集会を終了する。 

今回の地区集会では、何かの方針や結論を出すものではなく、た

くさんの意見を出してもらい、次年度の活動テーマや今年度の活

動報告に含めていきたい。なお、参加者からのアンケート回収に

も協力をお願いしたい。 

 

［1］民生委員は同じグループに複数人ではなく、各グループに最

低１人ずつの配置にしてほしい。 

［2］青少協から参加する西江氏、折原氏のグループは分けても良

い。 

［3］グループ分けについては、前回の全体会で地域団体の中であ

る程度まとまったほうが話しやすいということだったので、その

様に配置している。当日に向けて追加などがあることが想定され

ることから、適宜調整していきたい。また、総合司会は、役員の

会副会長にお願いしたい。また、各グループの司会進行役と書記

役については、当日に決定でも構わない。 

［事務局］役員は必ず各テーブルに入っていただきたい。また、

男女比も各グループ偏りがないように調整していきたい。 

［4］参加者を全体的にみると、これまで地域活動している方が中

心となるので、アイスブレイクはせず、簡単に自己紹介していた

だくことでも良いのではないか。 

［5］地域団体に入っていない方からの話をたくさん聞いてもらう

ようにしたほうが良い。 

［6］参加している人の中には、団体には属していないが、クリー

ンキャンペーンなどに参加している人もいることから、地域団体

をしているから団体に属すという考えを持たないほうが良いので
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はないか。 

［7］地域の色々な関わり方あると思うので、どういう形で地域活

動に加わっていますか。と聞けば、団体に属している人、いない

人もどちらも個人として答えてくれるはず。 

［8］片瀬がどんなまちになって欲しいか。また、心配になってい

る点や課題となっている点等、思っていることを聞いても良いの

ではないか。 

［9］参加者に問題点を話してもらうのか、自分のことを話しても

らうのかの２点が会話のきっかけとなると思う。 

［10］日常生活の中から感じていることを聞いた方が良い。 

［11］参加者全員に話してもらえるよう、司会がきちんと進行し

てもらいたい。 

［12］今回声掛けをした方は、新しい目で私のことを見てくれて

ると思う。 

［13］今回のテーマを中心に話をしてもらい、終了５分前に司会

者がまとめてもらえれば良い。 

［14］アンケート結果の質問７，８，９に記載の項目を中心に質

問すれば良いのか。 

［15］テーマに沿った内容を中心に話をしてもらい、もし、話が

ずれてしまった場合は、司会者が適宜方向修正をしていただきた

い。 

［16］グループトークの中での悩み事などは聞きっぱなしでも良

いのか。 

［17］地区集会に参加する人は何かの結果を求めている。地域活

動の参加方法等、グループトーク内でアドバイスして解決できる

ことであればその場で伝えても良い。もし、その場で解決できな

いのであれば、後日解決方法を伝えるなどすればよい。 

［18］まちづくり協議会は、地域の将来のことについて話し合う

場であり、個人の悩み事などを解決する場ではない。 

［19］より良いまちづくりをするためのトークであるので、１０

年２０年後の姿などを見据えてトークをしてもらいたい。 

［20］アンケート結果から見えることは、当日のスライド資料に

も記載されている。 

［事務局］たくさんの参加者から、色々な意見をいただきたいの

で、参加者の考え方を誘導させるような表現となっているのであ

れば修正したい。 

 

 

６ その他 

 

６ その他 

（１）まちづくり通信第４５号について 

事務局から、地区集会の結果なども踏まえ、３月３１日の発行予定。 

（２）今後の部会開催日について 

 全体会及び各部会活動の日程を報告 

 ＪＪＢＣ            3/19（火）17：30～ 
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ボランティアセンター運営委員会  3/28（木）13：30～ 

青少年健全育成部会        未定 

郷土文化推進部会         3/18（月）15：30～ 

広報ＷＧ             未定 

 

次回までの 

確認事項 
 

次回会議 

開催日時・場所 

全体会 

日時 ２０２４年（令和６年）３月２１日（木） 

午後６時３０分から 

場所 片瀬市民センター ホール 

 


